

NACIONAL

POLÍTICA Y SOCIEDAD

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez

COMIENZA LA REDUCCIÓN DEL FLUJO DE AGUA EN EL VALLE DE MÉXICO

A cuidarla. Desde ayer y hasta el 1 de junio habrá una reducción de agua en el Valle de México a fin de disminuir las extracciones de las presas que alimentan el Sistema Cutzamala. La reducción del volumen será compensada con un aumento del caudal que ingresa a la zona por el Sistema Lerma, administrado por el Sacmex.

DATOS DE LA SEDENA

Reporta Ejército 573 ataques en su contra durante este sexenio

Tan sólo este año van 71 agresiones con cuatro muertos de las Fuerzas Armadas

En total son 21 militares asesinados y 162 heridos desde diciembre de 2018

IGNACIO ALZAGA
nacional@elfinanciero.com.mx

A los cárteles del narcotráfico les tiene sin cuidado la estrategia de "abrazos y no balazos" de la 4T. El Ejército ha sido blanco de al menos 573 agresiones directas durante el sexenio, que han dejado 21 militares muertos y 162 heridos, según reportes oficiales de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Sólo en lo que va de 2021 se han registrado 71 ataques en los que fallecieron cuatro soldados; el más reciente, dado a conocer el viernes por el presidente Andrés Manuel López Obrador, costó la vida a dos elementos del 65° Batallón de Infantería que se desplazaban en convoy cerca de un campamento de adiestramiento del crimen organizado en Aguillilla, Michoacán.

De acuerdo con datos de inteligencia, esta región es disputada por el *Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)* y *Cárteles Unidos*, que se enfrentan entre sí, y no dudan en hacerlo también contra las Fuerzas Armadas y de seguridad.

Los informes de la Sedena revelan que el crimen organizado no ha desistido de sus acciones ofensivas contra el Ejército en el actual gobierno. En 2019 se documentaron 242 ataques con saldo de 11 militares fallecidos y 84 lesionados, en los que resultaron abatidos 197 presuntos agresores y 31 fueron heridos, mientras que 137 quedaron bajo arresto al rendirse o ser obligados a hacerlo.

El número de eventos aumentó a 260 en 2020 cuando perdieron la vida seis soldados y 56 resultaron heridos; durante los enfrentamientos murieron 233 probables delincuentes y 44 resultaron lesionados; 170 fueron aprehendidos.

OTRO BANDO.

Durante los enfrentamientos entre militares y civiles en 2020, 233 presuntos delincuentes murieron y 44 resultaron heridos.

Del 1 de enero al 2 de abril de 2021 se contabilizaron 68 agresiones con saldo de un militar muerto y 21 heridos; fallecieron 39 civiles armados, cinco tuvieron heridas y 35 fueron presentados ante el Ministerio Público.

A esto hay que sumar la emboscada del 13 de mayo en Aguillilla, donde sicarios dispararon contra un convoy castrense y mataron a un sargento segundo y a un soldado. Otras dos agresiones ocurrieron el 16 de abril en Tangancicuaro, Michoacán, sin bajas, y el 18 de abril en Caborca, Sonora, donde murió un soldado.

La intensidad de la ofensiva de los grupos delictivos disminuyó en



EN MICHOACÁN. El pasado jueves un convoy de militares fue emboscado por un comando armado y murieron dos soldados.

2019 respecto al primer año del sexenio anterior; en 2013 hubo 482 acometidas que dejaron 24 soldados muertos y 154 heridos contra 60 bajas y 459 heridos de los agresores.

En 2014 el número de embestidas de los cárteles fue de 276 con saldo de 17 muertos y 84 heridos por parte del Ejército, contra 260 fallecidos y 35 lesionados de los grupos crimi-

nales, de cuyos integrantes hubo 248 detenidos. "En 2015 el número de agresiones fue de 185, con 18 militares muertos, 55 heridos, 127 presuntos agresores muertos y 21 heridos, así como 142 detenidos", señala la Sedena.

César Gutiérrez, especialista en temas militares, asegura que no debe pensarse que las Fuerzas Ar-

mas están atadas de manos para repeler un ataque, aun cuando el alto mando ha ordenado que traten de evitar los enfrentamientos. "Yo no veo que sean abrazos no balazos, se requiere reforzar los trabajos de inteligencia y transmitirlos al personal operativo para prevenir agresiones, de lo contrario vamos a seguir viendo soldados caídos".

LÍNEA DE TIEMPO

Constantes ataques

De febrero a la fecha estos son algunas de las agresiones de grupos criminales en contra de elementos de las Fuerzas Armadas.

Fuente: EL FINANCIERO

2021

FEBRERO 18

Fallece un soldado por agresión armada de un comando criminal en el municipio de La Piedad, Michoacán, cuando el Ejército realizaba patrullajes en este estado y sus límites con Jalisco.

MARZO 20

Después de repeler una agresión de civiles armados en Guayabitos, municipio de Compostela, Nayarit, militares capturan a Erick del Toro López, El M3, jefe de célula de sicarios del CJNG.

ABRIL 18

Muere un soldado del Tercer Regimiento de Caballería Motorizado tras una agresión armada cuando militares realizaban recorridos de persuasión y vigilancia en el municipio de Caborca, Sonora.

ABRIL 16

Tropas del Ejército que daban servicio de escolta a una brigada de vacunación son atacadas por civiles armados en Tangancicuaro, Michoacán. Militares repelieron la agresión. No se reportaron bajas.

MAYO 13

Un grupo armado embosca a un convoy militar en Aguillilla, Michoacán, con saldo de dos soldados muertos. El hecho lo dio a conocer el presidente Andrés Manuel López Obrador.